

F Frases

“En el Tíbet muchos experimentaron el duro trato chino, por lo que aquí (India), debemos hacer todo lo posible para preservar estas preciosas tradiciones”.

Dalái lama

Crítico desde la frontera india la falta de libertad en China

“Si aparece ketamina, uno tiene motivos fundados para presumir que detrás de eso puede estar esa organización (Tren de Aragua)”.

Ángel Valencia
Fiscal nacional

C Correo

Contribuciones

● En las últimas semanas, se ha hablado mucho a través de una serie de reportajes y columnas de opinión del cálculo del impuesto territorial, en donde se visibiliza un claro malestar por parte de un segmento de la población.

Las contribuciones son un impuesto patrimonial, específicamente de aquellos que gravan la tenencia de un bien en específico, en este caso, la de un bien raíz. El impuesto está diseñado progresivamente, lo que significa que la población en los deciles de ingreso más alto paga proporcionalmente una mayor fracción de sus ingresos, por este concepto, respecto a la población de los deciles de ingreso más bajo.

El problema radica en que los continúos reavalúos fiscales de los bienes raíces, junto con la falta de transparencia en su cálculo, han llevado a que muchas propiedades que antes estaban exentas del impuesto territorial ahora se vean afectadas. Esto ha generado un impacto no solo en los contribuyentes de mayores ingresos, sino también en cualquier persona que posea un bien raíz.

Para abordar esta situación, es necesario repensar tanto el origen como el mecanismo de cálculo del impuesto territorial, así como el destino de los recursos que este financia. En su formu-

lación actual, este impuesto contribuye, principalmente, al deterioro del patrimonio de los propietarios de bienes raíces.

Sergio Arriagada

Contienda electoral digital

● En la contienda electoral chilena actual, un protagonista silencioso pero omnipresente ha tomado el centro del escenario: la imagen digital. Las redes no solo difunden contenidos; los construyen y los validan como la realidad misma, aun cuando sean creativos y estratégicamente manipulados. Es la perpetua búsqueda de “la realidad” en un mundo interconectado.

Desde las pinturas rupestres hasta el cine, la imagen siempre fue un poder. Hoy, los algoritmos las transforman en “signos vivos” que encarnan personajes y personalidades, casi más reales que la persona misma. Quien no domina este paradigma, quien no fluye con esta vorágine de bits, no logra comunicar eficazmente. Aquí radica la clave, el enigma de la política moderna.

Pero ¿es todo un truco digital? No. Paradójicamente, la luz central la sigue otorgando la esencia del ser humano detrás del “modelo o la modelo”. La autenticidad subyacente, el carisma, o la

convicción, son el ancla que impide que la construcción digital se desvanezca en el ruido. La “imagen” de la persona es un vehículo, pero el “modelo” sigue siendo el combustible.

Hasta las decisiones más intelectuales sobre la puesta en escena -visual, sonora, textual- se digitalizan, se atomizan en bits que impactan a un nivel subcortical. Así, la política moderna, y la chilena no es la excepción, se ha transformado definitivamente en el arte de la comunicación, donde el dominio del píxel y del alma humana se vuelven inseparables.

Marcelo Ferrari

Conflicto EE.UU.-China

● La disputa EE.UU.-China no solo sufre aranceles; también reconfigura el riesgo de las cadenas globales. Maersk muestra que, mientras Europa incrementa compras al Lejano Oriente, grandes importadores de EE.UU. ya bajan su exposición a China. Latinoamérica debe leer la señal: el nearshoringes ahora el mayor seguro de vida.

La ventaja regional no será replicar el bajo costo asiático, sino ofrecer resiliencia medible: menos días de tránsito, reglamentos claros y tratados flexibles. Nuestros cálculos en KLog.co in-

dican que trasladar apenas el 15% de los flujos “Made in China” a México, Perú o Chile recorta hasta USD 3M de inventario en ruta y un 20% de CO2 por contenedor, fortaleciendo el cash flow.

La ventana es corta; en 18 meses los nuevos contratos logísticos quedarán sellados. Si América Latina no actúa, quedará entre dos gigantes que deciden por nosotros. La logística digital o Logtech ya dispone de los datos; solo falta voluntad.

Gabriel Gurovic

Lealtad

● Una de las cosas más tristes de nuestra época es cómo se ha debilitado la lealtad a nuestro país frente a líderes extranjeros. En un mundo de redes sociales y burbujas ideológicas, muchos forman afinidades políticas que ignoran la geografía o la cultura, y que a veces se dirigen a figuras contrarias a nuestros intereses nacionales.

Es lamentable ver a chilenos defender de forma no crítica a figuras como Javier Milei o Nicolás Maduro, quienes han faltado el respeto a nuestra soberanía en más de una ocasión; o ver a quienes se hacen llamar patriotas defender a Donald Trump, que acaba de imponer tarifas que dañarán nuestra econo-

mía. Aun así, muchos lo celebran porque dice lo que quieren oír.

Hay un dicho beduino que deberíamos recordar siempre: “Estoy contra mi hermano; mi hermano y yo contra nuestro primo; mi primo y yo contra el extraño.” Podemos tener diferencias, pero no debemos olvidar que somos chilenos, y que la lealtad al país debe estar por encima de toda simpatía extranjera.

Nicolás Navia

Régimen cubano

● Siendo Jeannette Jara (PC), candidata a la Presidencia de la República, una gran admiradora de Cuba, país donde actualmente el sueldo mínimo no pasa de los 85 dólares, me pregunto si a futuro ello será la aspiración de los chilenos.

Carmen Peña Calleja

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl o a la dirección Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.

F Foto del día

FIESTA DE LA TIRANA

La fiesta de la Tirana comenzó el pasado en la noche del 10 de julio cuando en la Cruz del Calvario, en la entrada del pueblo. Son más de 100 agrupaciones de bailes religiosos provenientes de Iquique, Arica, Tocopilla, Calama, Antofagasta y otros lugares, que van siguiendo un cronograma previamente definido, y que luego se dirigen por las calles del pueblo hasta el Santuario, donde saludan y cantan a la Virgen del Carmen.



X EN X #CADEM

@rizikson Si la elección fuese el próximo domingo, Jara (29% +3pts) y Kast (27% +5pts) pasarían a segunda vuelta. #Cadem.

@Cadem.cl #Cadem Si la elección fuese el próximo domingo, @jeannettejara (29% +3pts) y @joseantoniokast (27% +5pts) pasarían a segunda vuelta.

@Tele13 Radio Presidencial 2025 (lista cerrada). Jara 29 pts (+3), Kast 27 pts (+5), Matthei 14 pts (-4), Parisi 8 pts (-2), Kaiser 6 pts (-2). La candidatura de Matthei hoy está siendo completamente funcional a la comunista Jara. Si a CHV en verdad le interesa Chile, deben bajarla. #Cadem

@canaldemati. En una primera vuelta JARA Y KAST en empate técnico. EN SEGUNDA VUELTA, KAST ES MASACRE ABSOLUTA. #Cadem.

@Jossfita. Escenario primera vuel-

ta, con lista cerrada: Jara: 29% (+3pts), Kast: 27% (+5pts), Matthei: 14% (-4pts), Vente humo Parisi 8% (-2pts). El resto es puro molido. José Antonio Kast es el que más puntos sumó. Evelyn, ya bajese #Cadem.

@craackreal007. Listo. Matthei oficialmente se hundió. Lo mejor que puede hacer es sumarse al equipo de Kast. El otro irrelevante sigue siendo eso, irrelevante. #Cadem

@Santist8. Juan #Cadem Jara sumando a Meo, HMN y Artes da 36%. Todavía no llega al 38% del apruebo. Kast, sumando a Matthei y Kaiser da 47%. Por quien votará en segunda vuelta el 8% de Parisi

@abalosfelipe. Kast se está comiendo todo el votante de derecha, ahora la pregunta es cómo votarán los votantes de Matthei, Parisi, MEO, Artés, Kaiser y Mayne-Nicholls en 2ª vuelta.